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Vuelve turbulencia por TLCAN
Después de un largo paréntesis que nos coloco casi en la antesala
del paraíso cambiarlo, paridad peso dólar por debajo de los 18
pesos, regresa la turbulencia ai compás de ios desplantes de
Estados Unidos para obligar a inclinar a su causa la renegociación
del Tratado de libre Comercio de América del Norte, y la
percepción de debilidad negociadora del país, .

En la paradoja del milenio, el país del
norte se asume como víctima de un es
cenario injusto al cargar 22 años de dé

ficit en la balanza comercial bilateral con Mé
xico, tras un año inicial con superávit.
De mil 100 millones de dólares a favor de su

causa en 1994, hoy Estados Unidos enfrenta
un desequilibrio de 65 mil millones.
El presidente Donald Trump, dijo el repre

sentante Comercial, Robert Lighthizer, tiene
razón cuando califica al TLCAN como uno de
los peores acuerdos que ha firmado su país.
Y como por culpa del acuerdo la nación de

las barras y las estrellas ha perdido miles de
empleos manufactureros, ahora hay que re
vertir los efectos.
El centro de las críticas es que nuestro país

aprovechó la coyuntura para abrir brechas al
ingreso de empresas maquiladoras extranje
ras a la vera de una mano de obra barata y la
posibilidad de ingresar sin arancel al calce al
rico mercado estadounidense.
Lo curioso del caso es que bajo la pretensión

de incrementar el contenido regional de las
exportaciones, Estados Unidos nos coloca ba
jo el marco del mismo riiodelo, sólo que ahora
con insumos de su país.
Del otro lado de la moneda, parecería no re

cordar la Casa Blanca que en 1992 y 93 la mesa
de negociación no reconoció las asimetrías
entre unay otra economías; que intercaló pos
turas ventajosas sin la reciprocidad exigida,
por ejemplo, el que se abriera la frontera a sus
empresas de mensajería que al paso de los
años se volvieran de carga.
En la ruta, el país del norte colocó como

mercancía susceptible de exportación la alta

fructosa derivada de jarabe de maíz, sin que
contara como contraparte del azúcar, pese a su
condición de edulcorante en la balanza co
mercial bilateral.
Apuntaladas con subsidios, las exportacio

nes agrícolas de Estados Unidos provocaron
mayor pobreza en el campo, lo que originó un
incremento en el flujo de migración... justo el
efecto contrario al que se pretendía.
¿Y para qué hablar de las múltiples barreras

de carácter fitosanitario, del incumplimiento
de los compromisos en materia de apertura al
transporte de pasajeros y de carga..?
Aunque la primera batalla pareciera cen

trarse en la exigencia de borrar del concierto

el capítulo XIX relativo a la solución de con
troversias, lo que implicaría que las denuncias
por prácticas desleales de comercio se venti
len bajo las leyes estadounidenses, no es éste
el punto más álgido del pliego petitorio colo
cado en la mesa.
En el marco, se está pidiendo eliminar todos

los obstáculos que limiten e inhiban la inver
sión estadounidense en el país, lo que apun
taría a modificar la Ley de Inversiones Extran
jeras en capítulos en los que imperan topes,
por ejemplo, en aviación, transporte de carga
o telecomunicaciones.
El país del norte está poniendo en la mesa,

además, temas en los que resultó derrotado en
la negociación del fallido Acuerdo Transpa
cífico de Asociación Económica (TPP), por
ejemplo, la posibilidad de extender la vigencia
de las patentes médicas, lo que alargaría la al
ternativa de utilizar la sustancia activa para
producir medicamentos genéricos.
La gran pregunta es si el equipo negociador

de México se atreverá a levantarse de la mesa
cuando se coloque una posición inaceptable,
ante el imperativo de lo tomas o lo dejas.
Por lo pronto, el país ya perdió la primera

mano al adelantar Estados Unidos sus exigen
cias sin contraparte al calce. Y, por lo pronto,

el mayor interés, sin posibilidad de voto o veto,
se centra en la causa privada.
Turbulencia a la vista.

Balance generaL Finalmente, con ocho dé
cimas de más, OHL logró alcanzar el porcen
taje mínimo para hacer efectiva una Oferta Pú
blica de Adquisición, lo que le permite al fondo
australiano IFM Global Infraestructura, en pa
ralelo a OHL Concesiones España, tener ma
yoría absoluta de capital. La red atrapó mil 400
millones de acciones colocadas en la Bolsa Me
xicana de Valores, a un precio de 27 pesos.
La compra se realizó vía una firma de re

ciente creación de razón social Magenta, que
adquirió 480 millones 210 valores, que repre
sentan el 28.3% del capital de OHL México
La operación tiene un valor total de 13 mil

100 millones de pesos.
Con el resultado, la firma constructora po

drá deslistarse sin problemas de la Bolsa Me
xicana de Valores, lo que borra sus desencuen
tros con la Comisión Nacional Bancaria y de
Valores, y la exime de divulgar sus estados fi
nancieros o la información referente a sus
concesiones carreteras.
La OPA se colocó en la mesa justo cuando

la matriz española estaba en el centro de otro

escándalo y cuando se habían colocado acu
saciones de un posible apoyo pecuniario a la
campaña del PRI en el Estado de México.
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UE no; México sí. Mientras concreta oficial
mente su salida de la Unión Europea el Reino
Unido de la Gran Bretaña está preparando el
escenario para un Tratado de Libre Comercio
con México. De hecho, ya se instaló un grupo
bilateral para discutir alternativas no sólo en
materia de comercio, sino de inversión.
El país europeo se ubicó el año pasado como

el quinto de la Unión Europea con mayor flujo
mercantil a nuestro país, con un intercambio
conjunto de 5 mil 300 millones de dólares.
De 1999 a este año el Reino Unido ha con

cretado inversiones en México por 10 mil 569
millones de dólares.

Por las dudas. Colocado finalmente en es
cena el Sistema Nacional Anticorrupción, en

el que se prevé tabla rasa en materia de san
ciones para funcionarios y empresas que se
coludan para ganar contratos, el Consejo
Coordinador Empresarial está recomendan
do medidas precautorias.
Una d e ellas habla de adoptar, una vez ac

tualizado, el Código de Integridad y Ética Em
presarial del organismo para utilizarlo como
punta de lanza.
Uno de los puntos clave habla de generar

políticas de recursos humanos que eviten la
contratación de personas que pongan en pe
ligro la integridad de la corporación.
Se plantea también abrir cursos de capaci

tación sobre el nuevo modelo legal, y crear
manuales que ayuden a completar mejores

prácticas anticorrupción.
Feria de MiPymes. En afán de elevar el de
sarrollo productivo de las empresas que repre
sentan el 90% del empleo nacional, se abre
este fin de semana una Feria Nacional de Fi
nanciamiento de Microempresas.
La intención es acercarles herramientas pa

ra verificar y certificar la seguridad de sus pro
ductos o servicios.
En la escena estará el Sistema Mexicano de

Metrología, Normalización y Evaluación de la
Conformidad, la entidad Mexicana de Acre
ditación y 17 organismos afines. •
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DESBALANCE
Telmex va tras los ladrones
Siete semanas después de que Telmex de
nunció que le robaban cable en 11 colonias
del Estado de México, cayeron seis personas
que fueron detenidas con las manos en la
masa, pues los encontraron llevándose este
recurso en dos pozos ubicados en la Avenida
Valle Volga y Valle Santiago, en la Colonia
Nezahualpilli Ira Sección Valle de Aragón,
en el municipio de Ecatepec de Morelos. La
empresa que dirige Héctor Slim Seade re
dobló la vigilancia y en esta ocasión logró
detener el robo de cable gracias a su sistema
de gestión de la red, porque hace un mes se
llevó la sorpresa de que en el municipio de

Villa Nicolás Romero le sustrajeron mil 200 metros de cable de alta
capacidad. Los seis detenidos en el Estado de México tenían edades
entre 21 y 49 años de edad, quienes tomaban "prestado" el cable no
solo en Ecatepec, sino también en Cuautitlán Izcalli, Melchor
Ocampo y Villa del Carbón.

Bancos: la disputa por las huellas
Nos cuentan que las instituciones que inte
gran la Asociación de Bancos de México
(ABM), encabezada por Marcos Martínez,
serán bastante celosas para compartir las
huellas dactilares que obtengan de sus clien
tes una vez que inicien los controles biomé
tricos que la Comisión Nacional Bancaria y
de Valores (CNBV) les obligará a aplicar a
sus clientes. Si bien la iniciativa podría pres
tarse para confonnar una base central de
clientes de la banca y combatir con mayor
fuerza el robo de identidad en México, la
mayoría de las firmas se quedará con las
huellas de sus clientes y tendrá su propio re

gistro. Por ello no se sorprenda si tiene cuenta en más de un banco,
pues en unos meses tendrá que registrar sus huellas digitales en ca
da institución financiera. El argumento, nos explican, es reducir
cualquier riesgo de filtración, además de resguardar con un mayor
cuidado la información personal de cada cliente.
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José Leonardo Un primer semestre taquillero
Martí La industria del cine en México mantuvo la

buena racha en la primera mitad del año,
nos dicen, aunque en la Cámara Nacional de la Industria Cinema
tográfica (Canacine) se anunció la salida de Agustín Torres de la
dirección general. Ahora el cargo será ocupado por Tábata Vilar
Villa, quien entre sus múltiples cargos ha trabajado en Presidencia
de la República, en la Comisión Federal de Electricidad (CFE), así
como en la Coordinación de Enlace de la Secretaría de Goberna
ción con el Congreso de la Unión. José Leonardo Martí, quien es
director general de Cinemex, se mantiene como presidente de Ca
nacine y, por ahora, nos cuentan que está feliz con 10.6% de creci
miento en ingresos y de 5.2% en asistencia alcanzado entre enero y
junio de este año, además de que cuatro películas mexicanas logra
ron rebasar la marca de un millón de asistentes.
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Cañero se brinca a aerolíneas
Los días pasan y nos reportan que aún no
queda claro cómo va a funcionar la reforma
a la Ley de Aviación Civil en cuanto a dere
chos del consumidor, al obligar a las aerolí
neas a compensar e indemnizar a pasajeros
por retrasos en sus vuelos. Hoy se reúnen las
aerolíneas y la Dirección General de Aero
náutica Civil, a cargo de Miguel Peláez, pa
ra consensuar una propuesta con los detalles
sobre demoras, cancelaciones y el polémico
cobro de la primera maleta documentada en
vuelos hacia Estados Unidos. Sobre ese pun
to, recordará que las aerolíneas defienden
que es completamente legal, ya que se tiene

previsto en el Convenio Bilateral Aéreo entre México y Estados
Unidos, aunque se contrapone a la legislación nacional. Nos di
cen que la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero), que
preside Sergio Allard, llega a la reunión con una propuesta ex
prés para modificar el reglamento, pero sin consultar a todos los
agremiados, lo que sorprendió a varias aerolíneas que ya tenían
avanzado un proyecto con la propia autoridad aeronáutica.
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ES
Escala involuntaria

Finalmente y después de tantos desen
cuentros con sus representadas, Ale

jandro Cobián, director general de la Ca
mero, decidió irse.

Pero no crea que se va del sector aé
reo, simplemente cambia de cachucha
para ponerse la de Aeromar, que dirige
Andrés Fabre, donde llega a partir de
agosto como abogado.

La salida de Cobián se da a unos
meses de que la industria aceptara una
reforma que obliga a las aerolíneas a
pagar compensaciones por demoras y
cancelaciones que incluso derivó en el
envío de una nota diplomática de Esta
dos Unidos y diferencias con la Asocia
ción Internacional de Transporte Aéreo
(IATA).

Varias aerolíneas internacionales consi

deran que esta reforma se pudo evitar si la
directiva de Carnero hubiera cabildeado la
medida con legisladores y la SCT, que en
cabeza Gerardo Ruiz Esparza.

Uno de los pendientes que dejó Co
bián es el reglamento de aeropuertos y
regulación secundaria que detalle cam
bios como el cobro de la primera maleta
en vuelos a Estados Unidos.

La agenda de las aerolíneas cargueras
y taxis aéreos fue otra de las tareas que
no mostró avance.

De ahí que los afiliados de Canaero
hayan solicitado al comité ejecutivo, for
mado por Aeroméxico, Volaris, VivaAe
robus, AirCanada, Aeromar y Aerolíneas
Ejecutivas, un reemplazo que acredite co
nocimiento técnico, operativo y regulato
rio de la aviación internacional.
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¿Y los pagos
al CIEN?

El programa Escuelas al
CIEN, que con bombo y
platillo anunció el Gobier
no federal, ha dejado en el
camino desazón para cons
tructores a quien no les han
pagado oportunamente por
su trabajo.

Algunas microempresas
afiliadas a la Cámara Mexica
na de la Industria de la Cons
trucción (CMIC), que preside
Gustavo Arballo, han pade
cido por este problema.

La CMIC hizo un con
venio con la SEP, de Aurelio
Ñuño, mediante el Instituto
Nacional de la Infraestruc
tura Física y Educativa (Ini
fed), encabezado por Héc
tor Gutiérrez de la Garza,
para mejorar la infraestruc
tura de 33 mil escuelas de
todos los niveles escolares.

El principal problema
radica en que los recursos
para este programa no se
asignan directamente, sino
que los estados deben solici
tarlos y es ahí donde ha fal
tado acción.

Del total de recursos ya
autorizados, unos 20 mil
millones de pesos, casi 5 mil

millones se adeudan a em
presas con proyectos ya en
ejecución y hay casos indi
viduales en los que se deben
hasta 4 millones de pesos,
que para una microempresa
implica una seria afectación.

En esta situación es
tán al menos 150 compa
ñías, con diferentes montos,
principalmente de Nayarit,
Chiapas y San Luis Potosí.

Contra

los piratas
Los que andan de estreno
son los de la Cámara Na
cional de la Industria Ci
nematográfica (Canacine),
que preside José Leonardo
Martí, quienes reclutaron
a Tábata Vilar Villa como
directora general.

No es una tarea fácil la
que toma, pues tiene el en
cargo de mantener el creci
miento de la industria en un
entorno de piratería, infla
ción y caída del gasto.

El año pasado, la venta
de boletos cerró en 331 mi
llones, 12 por ciento más
que en 2015, cuando asistie
ron 296 millones de perso
nas a las salas.

Incluso, Cinemex y Ci
népolis, las dos principales
exhibidoras, han mantenido
el precio del boleto en los
últimos 7 años, que ubica a
México como el sexto país a
nivel mundial con el precio
más bajo.

Pero el problema está
en el combate a la pirate
ría. Recuerde que en la calle
9 de cada 10 películas que
se adquieren son piratas y
también enfrentan el cam
cording o grabación ilegal
en las salas de cine.

El reporte 2017 de la
Alianza Internacional de
Propiedad Intelectual (UPA
por sus siglas en inglés) se
ñala a México como la prin
cipal fuente de grabaciones
no autorizadas en cines, En
2016, un total de 79 filmes
norteamericanos provenían
de grabaciones ilícitas.

Y súmele la piratería
a través de internet a
través de plataformas de
streaming.

Recuperan
el aliento

Si bien en la primera parte
del año se notó una fuerte
desaceleración en inversio

nes nuevas entre las gran
des cadenas de gimnasios
que operan en el País, prin
cipalmente por el efecto del
repunte del dólar, la mone
da básica de negociación en
la industria fitness, tome ai

re porque ya comenzo una
reactivación.

Uno de los primeros
en volver a las grandes li
gas será Sport City, que di
rige Manuel Zapata, y que
luego de gastar energía por
el cierre de uno de sus gim
nasios, por fin comenzará
en invertir en renovación
de sus equipos deportivos y
al menos se puede esperar
una apertura en lo que res
ta del año.

Anytime Fitness, que ca
pitanea, Rodrigo Chávez,
buscará completar los 8 clu
bes que le faltan para cum
plir su plan de expansión de
14 unidades en 2017.

Y algo que llama la aten
ción es la llegada de un
nuevo competidor, Central
WorkOut, un club enfocado
en entrenamiento persona
lizado de alto rendimien
to y que esta semana arran
có operaciones en la Ciu
dad de México, donde tiene
contemplado al menos una
apertura adicional.
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Canacar: SOS
Asaltos v violencia son ¡a constante para
la industria de autotransporte de carga.
Sin precedente el desplegado que publicó la

Cámara Nacional de Autotransporte de Carga,
Canacar, que preside Rogelio Montemayor,
denunciando públicamente la incapacidad
de la autoridad en los tres niveles de gobierno
para frenar la creciente inseguridad que en
frentan los transportistas en las carreteras del

país, donde son despojados del tractocamión, el remolque
y la carga, que incluye desde materia prima hasta producto
terminado para su comercialización,

Al respecto, José Refugio Muñoz, vicepresidente Ejecuti
vo de la Canacar, asegura que se vieron obligados a realizar
la denuncia pública ante la falta de respuesta de las auto
ridades, Y el llamado es para el presidente Enrique Peña
Nieto, el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong,
el Comisionado Nacional de Seguridad, Renato Sales, el
presidente de la SCJN, Luis María Aguilar, el presidente de
la Conago, Miguel Ángel Mancera, y los presidentes del Se
nado, Pablo Escudero, y de la Cámara de Diputados, María
Guadalupe Murguía.

Los datos de la Canacar revélan la magnitud del proble
ma. mientras en 2014 se registraron un total de 568 asaltos
a tractocamiones, en 2016 ascendieron a mil 590 y en el
primer semestre de 2017 sumaron mil 354, más del doble
que en el mismo periodo del afio pasado,

Explica que otro problema es que, ante la mayor insegu
ridad, se ha reducido el número de aseguradoras que ofre
cen pólizas al sector y se ha incrementado el costo en 200
por ciento.

Entre las propuestas de la Canacar que no han sido aten
didas está la reactivación del programa nacional de seguri
dad, y una iniciativa de ley para calificar como delito grave
los asaltos en carreteras.

La inseguridad y la violencia, dice con razón la Cana
car, es un grave problema que amenaza el desarrollo del
país y ojalá las autoridades se den cuenta de la gravedad
de este problema y atiendan el desesperado llamado de los
transportistas.

MÉXICO TRATADO
BILATERAL CON

REINO UNIDO
Ahora sí que se le juntó
la chamba a Ildefonso

Guajardo, secretario de
Economía. Por un lado
encabeza —desde luego
junto a Luis Videgaray,
el secretario de Relacio
nes Exteriores— la re

negociación del TLCAN
que será más compli
cada de lo que muchos

esperan, por otro lado, está en marcha la negociación para
la modernización del TLC con la Unión Europea y ayer se
anunció que se integrará un equipo de trabajo con el go
bierno del Reino Unido para la firma de un TLC bilateral
una vez que se concrete el Brexit, que tiene ya como fecha
abril de 2019.
Por lo pronto, Guajardo se reunió ya con Liam Fox,

secretario de Comercio del Reino Unido, para integrar el
equipo de trabajo bilateral. Uno de los muchos problemas
que enfrentarán los británicos con el Brexit es que deberán
firmar acuerdos con los países que hoy tienen TLC con la
Unión Europea para que no se vea tan afectado su comercio
exterior.

PEMEX, MEJORA RESULTADOS
Otra buena de José Antonio González Anaya, director ge
neral de Pemex, y desde luego, de Juan Pablo Newman,
director corporativo de Finanzas, porque reportó al cierre
del primer semestre un resultado neto positivo de 121 mil
millones de pesos, que es el más alto desde que inició el en
vío de sus estados financieros a la BMV. Además, es el tercer
trimestre consecutivo de resultados positivos.

CANACINE, AUMENTARON 10% INGRESOS
La Cámara Nacional de la Industria Cinematográfica, Ca
nacine, que preside José Leonardo Martí, informó que al
cierre del primer trimestre registró un crecimiento de 10.6%
en sus ingresos contra el mismo periodo del año anterior,
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con un total de ocho mil 450 millones de pesos. Se mantie
ne como un sector que crece más rápido que la economía,
impulsado por el mayor consumo.

En número de asistentes en el primer trimestre registró
un crecimiento de 5.2%, con 176 millones.

Las películas mexicanas más exitosas fueron: Cómo ser
un Latín Lover, con 10.2 millones de asistentes, seguida muy
abajo con 3 idiotas, con 2.68 millones, y Todos queremos a
alguien, con 2.06. • •
En cuanto a las películas extranjeras, la asistencia a las

películas mexicanas aún palidece con la notoria excepción
de la película de Eugenio Derbez. Las más taquilleras en el
primer trimestre fueron: Rápidos y furiosos, con 14.2 millo
nes, seguido de la Bella y la Bestia, con 11.3 millones y Un
¡efe en pañales, con 10.2.

Por cierto, la Canacine estrena nueva directora, Tábata
Villar, quien tiene una amplia experiencia tanto en el sector
privado como en el gobierno.

La Secretaría de
Economía está

renegociando el
TLC con la Unión

Europea y pronto
iniciará pláticas con
el Reino Unido para
crear uno bilateral.
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Recuperación del peso no es
buena noticia para el turismo

yer, la paridad pesodólar
estuvo en los niveles de
17.60, lo que, si bien pue ¦

/ de ser un bálsamo para el
h" " mancillado orgullo patrio,

J no es la mejor noticia para

En realidad todavía es pronto para co
rregir los pronósticos, pero al menos habrá
que seguir con cuidado esta variable, pues
de aquel momento de los 22 pesos por dólar
a la fecha resulta que México ya está al me 
nos 20% más caro para los estadunidenses.

En los Criterios Generales de Política Eco
nómica para 2017, la Secretaría de Hacienda
anticipó una paridad promedio de 18.30 pe
sos por dólar, un dato que sigue vigente, pues
hasta hace poco bajó de las 18 unidades.

Además, viene la renegociáción del Trata
do de Libre Comercio de América del Norte
y, a partir de agosto, seguramente crecerá el
nerviosismo y la volatilidad en el mercado
cambiario.

Sin embargo, algunos analistas serios sos
tenían apenas la semana pasada que a partir
de ésta comenzaría a aumentar el dólar, lo
que evidentemente no ha sucedido, sino al
contrario.
Para Francisco Madrid, director de

la Facultad de Turismo de la Universidad
Anáhuac, todavía no hay ninguna razón
para alterar su pronóstico de que la llegada
de turistas internacionales crecerá nueve

por ciento este año.
Aunque ya observa una contracción mí

nima del gasto medio en abril, lo que po
dría convertirse en una tendencia conforme
avance la entrega de los reportes del Banco
de México.

En todo caso, las ventajas de precio que
estaban teniendo los destinos mexicanos en
los mercados de EU se están reduciendo, sin
olvidar que el debilitamiento del dólares un
fenómeno global y no sólo en lo que se refie
re a la paridad con nuestra moneda.
DIVISADERO
NUEVA YORK. Emanuel Rey y el equipo de
Mercadotecnia del Consejo de Promoción
Turística de México (CPTM) tuvieron reunio
nes en esa ciudad con el Grupo Publicis, que
mantendrá los contratos de este organismo
hasta el cierre de la administración.

El escenario es retador, pues el organismo
tiene pocos recursos para terminar el año,
así es que Alfonso Sumano, director de las
Oficinas de México en el Exterior, está bus
cando que las acciones estratégicas se reali
cen cuanto antes.

Además es prioritario contratar un direc
tor en el área digital, pues Giustina Trevisi,
quien dejó por decisión propia la coordina
ción unos días después de que salió Lourdes
Behro de la dirección general, cambió el
software de Infotec donde corría el sitio
www.visitmexico.com.

El problema fue que no implemento una
nueva estrategia y ahora va bajando tanto
el tráfico, como la posición de México en el
ranking de las páginas turísticas del mundo,
algo que se debe corregir rápidamente,
DELTA VA POR FRANCIA. Ahora la aerolínea
que ya tiene 49% de las acciones de Aeromé
xico, anunció una inversión de 375 millones
de euros en Air FranceKLM, con lo que ya
consiguió 10% de sus títulos y derecho para
ocupar un asiento en la junta de Consejo de
esa compañía europea,

Un movimiento que está atrayendo los re
flectores en el negocio global de la aviación.

La renegociación del
Tratado de Ubre Comercio
de Norteamérica, a partir
de agosto, generará
nerviosismo y volatilidad
en el mercado cambiario.
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En Ley Fintech
#NoHayBloqueo

or ahí se difundió que el Banco de México?
¦  que gobierna Agustín Carstens, había obje

tado el anteproyecto de Ley Fintech porque
§B| J no estaba de acuerdo con la propuesta erf

materia de activos virtuales. Nada más falso.
Después del periodo de consulta que se

ha realizado con intermediarios y Empre
sas de Tecnología Financiera, un tema recurrente de preo
cupación entre los intermediarios bancarios y no bancarios
fue el tratamiento que se dará a las ITF (no es un tema de
bloqueo de Banxico como se mencionó) para que no eva
dan la regulación a la que está sujeta la actividad de inter
mediación y la preservación de la integridad del sistema
financiero, lo que incluye el uso ele criptomonedas o btteotn.

Puedo asegurarle que el principio que ha reinado en la se
gunda ronda de ajuste del anteproyecto entre los técnicos y sus
jefes es uno: regular sin sofocar la Innovación, lo que ha impli
cado centrar la atención en los servicios concretos más que en
los participantes de los mercados donde se ofrecen, de manera
que se garantice en todo momento la protección del consu
midor de esos servicios, se preserve la integridad, se propicie
la penetración del servicio y la bancarización y, finalmente, el
más relevante, cumpla estrictamente con la regulación de pre
vención de lavado de dinero y financiamiento al terrorismo.

En realidad, la subsecretaría de Hacienda y Crédito Pú
bico Vanessa Rubio, se ha reunido con los supervisores y
reguladores del sistema bancario, de manera constante por
que la industria financiera es compleja, pero cuando se trata

del uso de plataformas tecnológicas se tiene que asegurar
que no se inhiban, pero que tampoco sean utilizadas para
minar la integridad del sistema.

En el caso de la ABM, que preside Marcos Martínez, el
uso de criptomonedas y bitcoin, o el uso de. plataformas que
encubran intermediación financiera para evadir regulación,
son los temas de mayor preocupación, tanto como compar
tir bases de datos.

Los trabajos de segunda revisión del anteproyecto aún no
han terminado, pero el equipo técnico de Banco de México, de
SHCP, la CNBV y el resto de los supervisores, terminó ya con la
definición de activos virtuales, no se inhiben, incluso, para que
los intermediarios, con autorización del Banco Central, puedan
realizar operaciones con estos activos, pero se les incorpora a
un régimen muy estricto de cumplimiento de lavado de dine
ro. Todo sí, pero con huella, compensación y liquidación clara.

De hecho, le puedo confirmar que ayer se reunieron el
subgobernador Roberto del Cueto, la subsecretaría y, él
presidente de la CNBV, Jaime González y, los tres que son
las cabezas de los equipos que han elaborado el antepro
yecto, ya acordaron que la iniciativa se presentaría a princi
pios de septiembre en el Congreso, con lo que, obviamente,
están de acuerdo tanto el gobernador Agustín Carstens y el
secretario José Antonio Meade.
El objetivo de contar con una Ley Fintech es dar cer

tidumbre a actividades financieras, todo dentro de los
márgenes de utilización de plataformas y alternativas tec
nológicas que evolucionan constante y rápidamente, como
es el caso de los activos virtuales.
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Al ser una industria compleja, a veces no se tiene la posi 
bilidad de identificar y domiciliar a los participantes de una
transacción. En México, se estima que hay más de medio
millón de usuarios activos "identificados" en las platafor
mas que operan activos virtuales y el monto aproximado de
esas operaciones es de 20 mil millones de pesos, cantidad
nada despreciable, pero que puede ser mucho mayor.

De ahí la preocupación de intermediarios y, la ocupa
ción de las autoridades que les comento en la revisión de
la Ley, la que, por cierto, incorpora plenamente a la CNBV y
la creación de una nueva vicepresidencia, como supervisor
de estas plataformas y empresas de tecnología financiera,
pero en el caso de que se utilicen como activo para pago
de operaciones, no se reconocen como medio liberatorio y
fungible. sino como activo virtual, en los términos definidos
por Basilea y también por el Gafi.

El Financial Stability Board y el Fondo Monetario Inter
nacional, de hecho, ayer conminaron a todos los países
miembros a tener cierto grado de regulación Fintech,

El documento "Fintech and Financial Services: Initial Con
siderations", emitido ayer, establece que los gobiernos deben
aprovechar cada vez más el poderío de la tecnología finan
ciera mediante una regulación inteligente de la misma,

Por eso le confirmo y afirmo, La decisión tomada es re
gular a las instituciones de financiamiento colectivo (crowd
funrdlng), a los fondos de pago electrónico (criptomonedas
y bitcotns), a las empresas innovadoras y a las interfaces de
Programación de Aplicaciones.

DE FONDOSA FONDO

#ShoppingDelta.. Los extraordinarios resultados de la esta
dunidense Delta Air Lines, le permiten seguir su proceso de
consolidación de la alianza global SkyTeam. Así se explica la
compra del 10 por ciento de las acciones del grupo AirFran
ceKLM por un monto de 375 millones de euros.

Con esto, la aerolínea que lleva Ed Bastían gana un asien
to en el consejo de administración del grupo europeo. Cabe
recordar que la alianza AirFrance y KLM arrancó en 2009 y
se sumó Alitalia en el 2010. Años más tarde, Delta invirtió ca
pital e inició un acuerdo de colaboración con Virgin Atlantic.

Hoy la alianza entre AirFranceKLMDeltay Virgin Atlan
tic ofrece cerca de 300 vuelos diarios en el mercado tran
satlántico. De ahí que la reciente alianza patrimonial y co
mercial con Aeroméxico se enmarca en la estrategia global
del gigante estadunidense para ofrecer mayores destinos y
frecuencias a los pasajeros.

Recuerde que Delta, también, tiene capital accionario de
China Eastern y en la brasileña Gol y anunció otra alianza
con Korean Air Lines. A nadie le queda duda de que la glo
balización en la industria aérea llegó para quedarse, aunque
algunos en nuestro país aún añoran aquellas épocas en las
que las aerolíneas operaban de manera aislada.
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Los venenos etílicos

que afectan a mexicanos
y turistas
El problema de la venta de bebidas adulteradas
ya traspasó la frontera y llamó la atención del
Departamento de Estado de Estados Unidos
Es de un nivel de estupidez in

comprensible que esos pres
tadores de servicios turísti

cos que pueden comprar bebidas
alcohólicas a una fracción del pre 
ció en el que las pueden ven
der a los turistas opten por com
prar al crimen organizado bebidas
adulteradas.

El problema de los venenos etí
licos ya traspasó la frontera y llamó
la atención del Departamento de
Estado de Estados Unidos y advir
tió que viajar a México es peligroso,
además de la inseguridad pública,
por la distribución de esos licores
adulterados.

La historia que trascendió y se
documentó en aquel país fue la de
una joven turista de 20 años, Abbey
Connor, quien murió por el consu
mo de alcohol adulterado en Playa
del Carmen, Quintana Roo.
El hermano de esta joven tam

bién presentó síntomas de intoxi
cación por la misma causa y las au 
toridades lograron documentar casi
medio centenar de casos similares.

El tema es que estos envenena
mientos no se dieron en turistas que
tomaron cócteles a la orilla de una

carretera perdida en la selva de la

Riviera Maya, sino que consumie
ron estas bebidas en los bares de

múltiples hoteles del concepto de
todo incluido.

Esos resorts que se venden en los
más populares sitios de reservas de
Internet del mundo, que presumen
fotos espectaculares de sus instala
ciones, que lucen muchas estrellas
y toda clase de distintivos, que co
bran sus tarifas en dólares, distri
buyen veneno a sus clientes.
Acto seguido, la autoridad esta

dounidense no va a hacer una lista

negra de cuáles son esos hoteles co
rruptos, tampoco será tan específi
co para delimitar el territorio de la
Riviera Maya donde ocurre, simple
mente advertirá del peligro de mo
rir por tomar alcohol en México.
La primera interesada y ocu

pada en este tema debería ser la
Secretaría de Turismo. Un acuerdo

urgente del secretario Enrique de la
Madrid con el presidente Peña Nieto
para que se ordene a la Comisión
Federal de Protección contra Ries

gos Sanitarios (Cofepris), a la Pro
curaduría Federal del Consumidor

(Profeco), a la gendarmería y hasta
al ejército que de inmediato se veri

fiquen todas las bebidas alcohólicas
que se distribuyen en esa zona del
Caribe y en todas las áreas turísti
cas del país.
El Departamento de Estado esta

dounidense regresa el tema a los re
flectores, pero no es nada nuevo en
México. En este país la producción,
distribución y venta de estos líqui
dos peligrosos son uno de los nego
cios más rentables de las organiza
ciones del crimen organizado.
No es un hecho aislado o anecdó

tico. La industria formal del merca

do de vinos y licores en México cal
cula que cuatro de cada 10 botellas
son adulteradas. Y como somos un

país que no le hace el feo al alcohol,
serían más de 150 millones de litros
de bebidas alcohólicas destiladas en
el mercado informal.
Tal nivel de envenenamiento de la

población de un país debería ser un
asunto de seguridad nacional. Pe
ro no, todo queda en convenios fa
llidos de la Profeco con los produc
tores legales, en una lluvia de cifras
y datos de la Cofepris y en el eter
no señalamiento de que las autori
dades llegarán hasta el fondo, caiga
quien caiga.
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IN
VERSIONES
:: ICA pide prórroga
Los problemas en la cons
tructora ICA no dejan de
acumularse. En esta ocasión
anunció que otra vez tendrá
un retraso en la presentación
de su reporte financiero del
segundo trimestre de 2017;
argumenta que la mayoría de
su personal de contabilidad
y finanzas se encuentra muy
ocupado en terminar con el
proceso de reestructura, con el
cual se busca sacar a la firma

del problema de endeudamien
to en el que está. Desde 2016 la
empresa ha venido atrasándo
se en este aspecto. Al parecer
su crisis está lejos de concluir.

:: Activación física
Les adelantamos que esta
semana Grupo Bimbo anun
ciará la tercera edición de la

carrera Global Energy Race. El
objetivo de este foro que ya
es una tradición es fomentar

la convivencia familiar y estilo
de vida activo y saludable.
Pero la cosa no queda ahí:
Bimbo donará a bancos de
alimentos dos rebanadas de

pan por cada kilómetro que
recorran los participantes.

:: Se nos va •••

La cadena de supermercados
Walmart de México realiza
cambios en su estructura cor

porativa, por lo que anunció
que Todd Harbaugh, actual
vicepresidente ejecutivo y
director general de Operacio
nes, concluirá su periodo en
México y regresará a Walmart
Stores, Inc, en Estados Unidos,
como vicepresidente ejecutivo
de neighborhood markets. Su
nuevo rol lo asumirá a partir
del próximo 7 de agosto y
desde ahí pretende seguir im
pulsado el crecimiento de esta
cadena de tiendas minoristas.

Todd tiene gran experiencia;
se unió a Walmart en la déca

da de los 90 y llegó a México
en mayo de 2014.

:: Renovarse o morir
Durante más de cuatro
décadas se mantuvo intacta la

imagen de crema Chantilly, un
icono de tradición en las fami

lias mexicanas; sin embargo,
le ha llegado el momento de
renovarse si es que no quiere
morir. La nueva imagen tiene
como base un logotipo más
fresco elaborado con colores

elegantes y sofisticados que
le darán un toque más actual,
pero con el mismo sabor de
siempre. Esperen a verlo a
partir de agosto.
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Ferromex gasto en policía 300 mdp
Muchas veces hemos escuchado

que por la creciente inseguridad
las empresas han tenido que au

mentar inversiones para contrarrestar los
efectos derivados de robos y otros actos de
la delincuencia organizada.
Ayer Ferromex informó que entre los

principales costos y gastos de operación de
la ferroviaria más grande de México, tanto
en cobertura como en número de carros
usados en la prestación de sus servicios,
está el correspondiente a "policía y vigilan
cia". Hasta el primer semestre de este año
utilizó 300 millones 740 mil pesos, contra
150 millones 105 mil pesos en igual periodo
del año pasado.
Ocupa el séptimo lugar en los costos

de operación de la empresa después de
los pagos por diésel y gasolina, mano de
obra, arrendamiento de locomotoras,
arrendamiento de equipo de arrastre y con
tenedores, renta de carros y mantenimiento

de terceros a locomotoras. Está por encima
de los pagos por derechos de concesión,
servicios de conexión y terminal, materiales
y refacciones para carros, contratistas y
gastos/ingresos por siniestros.
El monto pagado para policía y vigilancia

es ligeramente menor a los 487 millones
955 mil pesos erogados en renta de carros
y casi el doble de lo que se utilizó para
derechos de concesión por 169 millones 48
mil pesos en el primer semestre del año.

Dentro del programa estratégico que
se tiene está precisamente mejorar los
"niveles de confiabilidad, seguridad y pun
tualidad" de Ferromex.
Otro elemento importante que dio a co

nocer la empresa en su informe financiero
trimestral es el relacionado al aumento en
el precio del diésel, que pasó de 11 pesos
66 centavos el litro al segundo trimestre
de 2016, a 14 pesos 12 centavos al segundo
trimestre de 2017.

La empresa advierte que "la disminución
de la oferta de los combustibles a causa

de la reducción de la producción de las
refinerías en el país, sugieren que el precio
del diésel seguirá creciendo en el corto
plazo. El diésel es el principal insumo de la
compañía, por lo que un alza en su precio
provocará un incremento en los costos
de operación que nuestros clientes verán
reflejado en el cobro del descuento por
sobrecargo de combustible".

Cuarto de junto
Este fin de semana será la Feria del
Programa Nacional de Financiamiento al
Microempresario que organiza la Secretaría
de Economía. Ahí podrán conocer temas
de certificación por parte del Consejo
Mexicano de Normalización y Evaluación
de la Conformidad (Comenor), de Gerardo
Hernández, y la Entidad Mexicana de Acre
ditación (EMA) de Jesús Cabrera. M
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Dinero
I Apresan al ex presidente del mayor banco de Brasil

I 25 mil despidos ayudan a equilibrar a Pemex I Desbandada en el PRD
Enrique Galván Ochoa

a tenía el boleto de avión a Por
tugal. Sólo de ida. Pero la policía
brasileña alcanzó a detenerlo. Es
un pollo muy, muy gordo. Se trata

de Aldemir Bendine, quien fue presidente
del Banco de Brasil y, precisamente, de
Petrobras, la petrolera estatal. "Como tiene
la ciudadanía italiana, entendimos que exis
tía el riesgo de que quisiese refugiarse en
el país", explicó el fiscal Athayde Ribeiro
Costa. Llevaba Bendine ya un tiempo en el
radar de la policía. Aparece en las confe
siones de los ejecutivos de la constructora
Odebrecht, cuando, a cambio de una reduc
ción de condena, revelaron a las autoridades
su esquema de sobornos internacional, in
cluyendo a México. Cuando intentaron re
negociar una deuda con el Banco de Brasil,
Bendine les pidió un moche de 17 millones
de reales (5.3 millones de dólares)... sólo
para empezar a hablar. ¿Y cómo va el expe
diente Odebrecht en los circuitos judiciales
mexicanos? ¿Odebrecht? ¿Eso qué es? ¿El
nombre de un queso suizo?

Se van del PRD

El secretario de Políticas Alternativas de
Seguridad Pública del PRD, Rey Morales
Sánchez, anunció que renunciaba al partido
del cual fue fundador. La noticia le hizo
circo en el estómago a Alejandra Barrales.
El ahora ex perredista indicó que su re
nuncia se dio para ser congruente con los
objetivos y con la línea política con la que
se fundó el PRD. Comentó que la dirigencia
lo ha convertido en un partido colabora
cionista con el "gobierno en tumo". ¿Se
habrá referido al Pacto por México? Rey
Morales informó que otros 45 mil afiliados
del partido renunciaron a su militancia para

Sólo duró como el más rico
del mundo unas cuantas
horas

Fortuna

1 Jeff Bezos 91.4* Amazon
2 Bi!l Gates 90.0 Microsoft

83.5 Zara3 Amando Ortega
4 Warren Buffet 74.2 Berkshire H.

71.9 Facebook5 Mark Zuckerberg
6 Carlos Slim 69.0 Telecom

Por muchos años el hombre más rico del mundo, Bill
Gates, fue destronado ayer por Jeff Bezos, el dueño de
Amazon y del diario The Washington Post... por unas
cuantas horas. Cayó el valor de las acciones de Bezos
y Bill Gates recuperó el primer lugar.
'Cifras representan miles de millones de dólares.
Fuentes: Forbes y el índice de Billonarios de Bloomberg

conformar comités en apoyo a López Obra
dor rumbo a 2018.

Pemex, semestre de utilidades

Petróleos Mexicanos reportó ayer un resul
tado neto positivo por 121 mil millones de
pesos durante el primer semestre del pre
sente año. "Este resultado no se observaba
dice la petrolera que dirige José Antonio
González desde hace 14 años, cuando la
empresa inició sus reportes a la Bolsa Mexi
cana de Valores". Asimismo, por tercer
trimestre consecutivo Pemex registró utili
dades, hecho que no sucedía desde 2006. El
resultado se basa explica en las políticas
implementadas por la actual administración
para mejorar la eficiencia y rentabilidad de
la empresa, lo que constituye un cambio
fundamental en la visión de negocios de
Pemex. Una de estas políticas fue el despido

de 12 mil trabajadores. Paralelamente, redes
sociales mostraron a un supuesto hijo del
líder Carlos Romero Deschamps exhibién
dose en Europa en un Ferrari color oro. Así
las cosas.

El error de diciembre

Mañana sábado, a partir de las 5:00 pm en
televisión abierta digital por Adn40, (canal
1.2 en el interior de la República y 40.1 del
valle de México), TvAzteca volverá a trans
mitir el programa El error. Ficción, miedo,
debacle. Trata sobre la crisis financiera,
política y social que se desató días después
de que Salinas de Gortari entregó la Presi
dencia a Ernesto Zedillo.

Ohbudsman Social

Asunto: El hallazgo

Fui trabajador de Petróleos Mexicanos;
mi nombre es Víctor Manuel Garduza
Rueda, geólogo d{^profesión, y trabajé
para esta gran empresa de 1978 a 2008,
30 años de servicio a cargo del control y
seguimiento geológico de la perforación
de pozos exploratorios, delimitadores y
de desarrollo en la región marina. Pues
bien, quiero decirle que uña noticia que
han difundido al pueblo de México es
una gran mentira. La compañía ENI no
ha descubierto nada; el Campo Amoca
fue descubierto por los Ingenieros de
exploración en el año 2003, al perforar el
Pozo Exploratorio Amoca1, encontrando
petróleo en rocas del Plioceno Medio e
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Inferior; con esto se cuantificaron reser
vas, ya que se dispararon cinco intervalos
para saber la producción de cada uno de
ellos. (Anexo). Entonces, me pregunto:
¿qué descubrió la compañía ENI? Res
puesta: nada.Realmente es triste que noti
cias como éstas demeriten la labor de los
ingenieros de exploración de Petróleos
Mexicanos que descubrimos el Campo
Amoca hace 14 años.

P.D. La reforma energética no sirve para
nada.

Ingeniero Víctor Manuel Garduza Rueda

R: Tiene usted razón. Están licitando los
campos que de antemano sabían que eran
ricos en petróleo y gas.

Twiteratti

En #ReclusorioNorte Javier Duarte sigue
vistiendo ropa de marca y corte de pelo. A
Mireles lo raparon y uniformaron ¿Justicia
ciega?

Candigato Morris @Oficialmorris

¿Quién pasea un Ferrari dorado en Monte
cario de 2 millones de dólares? Es el hijo
de Romero Deschamps. No te acabes @
PRI_Nacional

Compa Zapata @ AdolfoZapataMx

Se cae el México que están haciendo con las
patas; ahora el puente Chalma, Autopista
IgualaCuernavaca, siete heridos.

Francisco Valencia G. @FcoValGu
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México SA
I Pemex: sin embargo se mueve I Mejoría en balance financiero

I México: diplomacia bananera
Carlos FernándezVega

ontra viento y marea Petróleos
Mexicanos se niega a morir, y a
pesar de que durante décadas el
gobierno federal le ha exprimido

hasta el último centavo amén del saqueo
y la corrupción, lo endeudó hasta la co
ronilla y le canceló cualquier posibilidad
de fortalecerse y modernizarse (de ver
dad), la otrora paraestatal sin embargo se
mueve.

Si bien el más reciente reporte de la aho
ra empresa productiva del Estado no es la
octava maravilla porque a quienes rem
plazaron al inefable Emilio Lozoya se la
entregaron financiera y productivamente
en estado comatoso, los indicadores de
Pemex mejoran trimestre a trimestre, aun
que falta mucho para que los signos vita
les del "paciente" puedan considerarse de
buen nivel.

Allá por febrero de 2016 y ante el obvio
deterioro productivo, financiero y ético de
Pemex, el inquilino de Los Pinos removió
pero no desprotegió a uno de sus gran
des cuates, el manos de ácido Emilio Lo
zoya Austin, y sin más le aventó la papa
caliente a José Antonio González Anaya,
quien desempeñó un destacado papel en
su encargo previo (el "rescate" financiero
del Instituto Mexicano del Seguro Social).

Pemex resumió así su balance financiero
y productivo de la primera mitad de 2017:
"Resultado neto positivo por 121 mil mi
llones de pesos (contra una pérdida supe
rior a 145 mil millones en igual periodo de
2016), algo que no se observaba desde
hace 14 años, cuando la empresa inició sus
reportes de información financiera a la
Bolsa Mexicana de Valores; rendimiento
neto positivo en tres trimestres consecuti
vos, por primera vez desde 2006; se man
tuvo la tendencia favorable del resultado
neto, con una mejoría de 139.3 por ciento".

En materia operativa, Petróleos Mexi
canos detalla que "la producción de petró
leo crudo sigue estable, promediando en
los primeros seis meses del año alrededor
de 2 millones 13 mil barriles diarios, man
teniendo así la meta de producción esta

blecida para el presente año. El aprove
chamiento de gas continúa incrementando
al ubicarse en 95.9 por ciento; el proceso
de crudo se mantiene estable, ubicándose
en 905 mil barriles diarios; el reconoci
miento de costos logísticos en los precios
de combustibles, la recuperación de los
precios del crudo, la apreciación del peso
frente al dólar y la liberalización paulati
na de precios de venta de gasolinas y dié
sel, son factores exógenos que impactaron
positivamente los resultados financieros".

La empresa explica que en el primer se
mestre de 2017 sus ingresos totales por
ventas y servicios sumaron 671 mil millo
nes de pesos, 39.6 por ciento más que en
igual periodo de 2016. De ellos, casi 235
mil millones fueron por exportaciones.

Por su parte, el rendimiento de la empre
sa antes de derechos, impuestos y otros se
aproximó a 326 mil millones de pesos,
contra una pérdida superior a 12 mil mi
llones un año atrás. Pero llegó la Secreta
ría de Hacienda y se quedó con alrededor
de 205 mil millones. Y ayer, el precio del
barril mexicano de exportación se fijó en
45.98 dólares, 6 por ciento más que en el
inicio de semana.

Ni en tono suave se puede cantar victoria
por el saneamiento de las finanzas de la ex
paraestatal, pero la mejora toma curso des
de que el protegido Lozoya Austin dejó la
oficina principal en la torre de Marina Na
cional. Falta mucho, pero la empresa pro
ductiva del Estado todavía respira.

Por cierto, un par de día atrás Pemex in
formó que colocó deuda por 5 mil millo
nes de dólares, "con lo que cubrirá sus ne
cesidades de financiamiento para 2017 y
2018; así consolida su posición financiera
de liquidez. La empresa tiene entre sus
objetivos mejorar el perfil de deuda, en la
actualidad alrededor de 80 por ciento de
la misma se encuentra a tasa fija, con vida
media de ocho años, lo que permitió redu
cir la incertidumbre y el riesgo de finan
ciamiento. Esta operación es parte de la
estrategia, consistente en diversificar
fuentes de financiamiento y de mercados,
e incluye mercados financieros nacionales

e internacionales, líneas de crédito banca
rias y crédito con agencias mundiales de
exportación e importación, entre otras, y
amplió su presencia en diferentes merca
dos y monedas".

Por otro lado, el secretario de Economía,
Ildefonso Guajardo, presume que "a dife
rencia" del gobierno de Donald Trump los
"negociadores" peñanietistas "no harán
públicos sus objetivos" en la materia.
Dice el siempre atinado funcionario que
"no esperen que exprese públicamente mi
estrategia" (se supone que es la del go
bierno de EPN), porque "no se comparte".

Si lo dice él, entonces debe ser falso,
aunque de hecho tres de los integrantes
del gabinetazo supuestamente por ins
trucciones del inquilino de Los Pinos ya
dejaron en claro cómo es que "negocian"
la "modernización" del tratado comer

cial: el titular de la Secretaría de Energía
ya dijo que en esa materia EPN y sus mu
chachos ya abrieron las piernas... perdón

las puertas de par en par con la intención
de que el salvaje de la Casa Blanca se
sienta cómodo.

Y ayer los dos compadres Luis Videga
ray y José Antonio Meade dieron una
muestra de la diplomacia bananera del
gobierno peñanietista, al anunciar "san
ciones" que nadie sabe en qué consisten,
pero que van de la mano de las promovi
das por el cavernícola Trump. Emitieron
un comunicado conjunto digno de la
Universidad Cantinflas, que a la letra,
señala:

"Con respecto a las sanciones anuncia
das por el gobierno de Estados Unidos a
diversos funcionarios y ex funcionarios
del gobierno de Venezuela por menosca
bar la democracia y los derechos humanos
en dicho país, así como por participación
en actos de violencia, represión y corrup
ción, el gobierno de México, por conduc
to de la Secretaría de Hacienda y Crédito
Público, informa que procederá en conse
cuencia, de conformidad con las leyes y
convenios aplicables en la materia (¿las
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gringas o las mexicanas?).

"México expresa una vez más su pre
ocupación por la grave crisis por la que
atraviesa Venezuela, y reitera su llama
do al gobierno del presidente Nicolás
Maduro a restablecer plenamente el ré
gimen democrático y el estado de dere

cho de manera pacífica. México refren
da que el gobierno de Venezuela tiene
la oportunidad histórica de abrir un
nuevo camino de reconciliación y paz
reconsiderando la convocatoria a la

Asamblea Constituyente y creando las
condiciones para iniciar un proceso ge
nuino de negociación política entre to
dos los venezolanos".

Las rebanadas del pastel

Si el quid es el "menoscabo de la demo
cracia y los derechos humanos", y/o la
participación gubernamental "en actos de
violencia, represión y corrupción", enton
ces ¿quién sanciona al de Peña Nieto?
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RIES* OS Y RENDIMIENTOS

* Se incrementan insumos en cemento

* TV abierta mantiene supremacía: Nielsen
* Debe fortalecerse competividad: GINgroup

A pesar de haber incrementa
do precios en el último año en
México, el margen de utilidad
de Cemex disminuyó un poco.

Es decir, aun cuando recortó gastos e
incrementó precios, esto no ha sido su
ficiente para solventar los incrementos
de sus principales insumos de produc
ción, comentó el director de la cemen
tera, Fernando González, a la comu
nidad financiera internacional en char

la para exponer los resultados trimes
trales de la cementera.

Incluso dijo que en el último año (de
junio de 2016 a junio de 2017), los pre
cios como del diésel aumentaron un

21 por ciento y el precio del principal
combustible para la producción del ce
mento (coque) se ha incrementado en
109%. Esa alza hizo que el costo total
de energía para producir cada tonelada
de cemento en México se haya incre
mentado en 41%.

LIDERAZGO. A pesar de la inten
sa competencia de las nuevas platafor
mas digitales como servicios OTT y vi
deo on clemcmd, la televisión se man
tiene como un medio de comunicación

masiva relevante para el caso de Méxi
co. En lo que va de 2017, seis canales
de TV abierta alcanzaron a un prome

dio de 26 millones de personas todos
los días, de acuerdo con un estudio de
Nielsen IBOPE México.

Con información por la empresa de
medición de audiencias en 28 ciuda

des del país, los canales 2, 3, 5, 7, 9 y
13 concentraron a 47.48% del total de

los televidentes. El público acumulado
por dichos canales de TV durante una
semana completa, alcanzan el 78.44%
de las personas, lo que representa a más
de 43 millones de televidentes.
Los seis canales suman cerca del 43%
de toda la audiencia de televisión en

México. En promedio, una persona
que sintoniza estos canales permane
ce viéndolos durante más de tres horas

al día. El jueves es el día de la semana
con mayor audiencia para estos cana
les, y el sábado se convierte en el día
con menos televidentes.

COMPETITIVIDAD GINgroup,
con más de 35 años de experiencia,
presidida por Raúl Beyruti Sánchez,
llamó a fortalecer la competitividad
de México de cara al índice de Com
petitividad Global (ICG) 20172018,
que se dará a conocer en septiembre
de este año por el Foro Económico
Mundial (WEF, por sus siglas en in
glés). En la edición anterior del ICG

que corresponde al periodo de 2016
2017, México se ubicó en el sitio 51
de 138 naciones, lo que representó un
avance de seis peldaños, ya que en el
índice 20152016 ocupó el lugar 57
de 140 naciones.

EVENTO. El secretario de Desarro

llo Económico de Nuevo León, Fer
nando Turner, y el director general
de ProMéxico, Paulo Carreño King,
anunciaron el World Manufacturing
Forum (WMF), el cual se realizará en
Monterrey en noviembre próximo. El
WMF es un evento internacional don

de se privilegia el intercambio de ideas
entre sectores industriales, académi
cos, económicos y políticos para hacer
frente a los desafíos del sector. Al res

pecto, el director general de ProMéxico
comentó que Nuevo León es una de las
regiones industriales de México por ex
celencia y se ha establecido como pun
ta de lanza de la industria y la innova
ción manufacturera del país ¦

X ^^9
Julio Brito A
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M Sagarpa, José Narro, Cofepris
# Cemex, Fernando González, USDA

# TV Azteca, José Calzada, Sonny Perdue
MERIDA, Yucatán.  Con buenas expectativas se realizó aquí

la segunda reunión bilateral entre México y Estados Unidos en el
tema agroalimentario. Los secretarios de Agricultura de ambos
países se mostraron optimistas en la modernización del Tratado
de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), ya que coin
cidieron se tendrá la oportunidad de incluir temas que hace 24
años no se habían contemplado como es el caso de los productos
orgánicos y el comercio digital.

De esta forma, tanto José Calzada de la Sagarpa, como Sonny
Perdue, de la USDA, resaltaron que para un crecimiento sosteni
do de los sectores agrícola, pecuario y pesquero de ambas nacio
nes es necesario partir de un comercio justo, con reglas claras y
piso parejo, donde no haya privilegios para ninguna de las partes.
Por cierto, en 2016 México obtuvo un superávit en la balanza co
mercial agroalimentaria de seis mil 964 millones de dólares, un
incremento de 34% en relación al saldo obtenido en 2015.

QUIÉN ES QUIÉN EN LOS NEGOCIOS
Una excelente noticia: Petróleos Mexicanos se recupera en sus

finanzas, y por primera vez en 14 años reportó un resultado neto
positivo por 121 mil millones de pesos durante el primer semes
tre del presente año. Asimismo, por tercer trimestre consecutivo
Pemex registró utilidades, hecho que no sucedía desde 2006. El
resultado se basa no hay duda en las políticas implementadas
por la actual administración para mejorar las eficiencias y renta
bilidad de la empresa, lo que constituye un cambio fundamental
en la visión de negocios de Pemex. Para ello nos explicaron, ha
sido pieza clave aprovechar las herramientas que le otorga la re
forma energética.

***

Todo listo para que el doctor losé Narro Robles, secretario de
Salud, encabece el lunes próximo la ceremonia oficial con mo
tivo del 60 Aniversario del Laboratorio Nacional de la Comisión
de Control Analítico y Ampliación de Cobertura (CCAYAC) de
la Cofepris, institución capaz de evaluar la calidad, seguridad y
eficacia de los insumos para la salud y los productos que todos
los días consumen los mexicanos. La CCAYAC es una de las cinco

comisiones que integran la Cofepris y tiene como misión generar
resultados analíticos y dictámenes técnicos confiables y oportu
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nos, aportando la evidencia técnica y científica que permita a la
autoridad sanitaria la toma de decisiones para proteger la salud
de la población. Su trayectoria, logros y reconocimientos tanto
nacionales como internacionales son reflejo del compromiso y
competencia de su personal.

***

Si usted no ha tenido la oportunidad de conocer cómo se
fraguó la crisis económicafinanciera más severa de México en
la historia reciente, le recomendamos que el sábado sintonice
adn40, donde podrá ver la trilogía "El Error: Ficción, Miedo, De
bacle" excelente documental de TV Azteca, producido por Adria
na Delgado.

LOS CAPITALES EN PROVINCIA

MONTERREY, N.L. Cemex reportó resultados del 2T17 con
una disminución de sus ingresos del 1% y del EBITDA, en 8%. Al
respecto, el director general de Cemex, Fernando González nos
explicó: "el precio del combustible (coque) aumentó más del
100% entre junio del 2006 y 2007. Por tanto, el costo de la ener
gía para producir una tonelada de cemento se incrementó 41%
y el diésel para el transporte de carga aumentó 21%. A pesar del
aumento del precio del cemento en este año, el margen de utili
dad de Cemex en México disminuyó. Cemex ha bajado costos y
aumentó precios, pero esto no ha sido suficiente para resolver los
incrementos de los principales insumos de la producción"

loscapitales@yahoo.com.mx

Fecha: 28/07/2017

Página: 21

Area cm2: 322

2 / 2

Columnas Económicas

Édgar González Martínez, Los Capitales

Edgar González Martínez

Costo: 11,733



Aunque nadie habla de ella y
el gobierno de Chiapas lo re
chace, es un secreto a voces
que la Presa hidroeléctrica

Chicoasén II estácolapsada y que apun
ta a convertirse en la primera obra de su
tipo que la CFE, a cargo de Jaime Her
nández, suspenda por la inviabilidad de
su ejecución.

Si bien hace un mes parecía que el gobierno local
había metido en cintura a la diputada priista María
Olvera en pleito con Saúl Martínez y su sindicato
de transporte de material por el control de los con
tratos de obra, las obras distan de marchar a toda
máquina, pues persisten conflictos paralelos como
los reclamos por la expropiación de tierras paralelas,
exigencias de obras sociales además de que parte
del equipo de las constructoras contratadas seguiría
aún secuestrada por grupos en pugna.
Y de manera no menos importante están los pro

blemas con los constructores CAABSA, de Mauricio
y Luis Amodio, que habrían ya solicitado la cance
lación de sus contratos. Y en igual circunstancia
andaría Dycusa, de Javier Idelfonso Ballí; en tanto
que para la china Synohidro, al mando de Song
Dongsheng, la situación es más compleja, pues ya
tiene listas las turbinas que se pagarán a manera de
PIDIERIEGAS y por lo que recuperarían la inversión
a una tasa de 1.025 pesos por cada kilowatt/hora ge
nerado... y mientras no haya Hidroeléctrica que ya

lleva un año varada pos nada más no hay retorno
para la obra contratada en 420 millones de dólares.

Cemex, solidez y menos deuda. Es más que
claro que fraguó la recuperación de la multi
nacional que dirige Fernando González, pues

con una utilidad neta queaumentó 41% en el segundo
trimestre del año reflejó la mejora de ventas (en volu
men y ajuste de precios), pero sobre todo la capacidad
de enfrentar con eficiencialas presiones por el encare
cimiento de la energía y el transporte. Los beneficios
de ello se dirigieron a honrar los compromisos finan
cieros, por lo que del flujo de operación se obtuvieron
676 millones de dólares para el pago de deuda, con lo
que suman 3,400 millones de los verdes saldados del
pasivo. Cuentas claras, amistades largas.

Trilogía de este fin. ¿Qué tanto la situación
política y económica actual se apareja a la de
hace 22 años? Para hacerse de una percepción

equilibrada e informada este sábado estará en ADN40,
el canal que encabeza Benjamín Salinas Sada, la tri
logía completa de El Error: ficción, miedo, debacle.
Una forma de periodismo en televisión de gran calado.
Cardiacos abstenerse.

Un encantador menos. Esta semana se supo
de la detención de Jorge Ruiz Figueroa, cono
cido como el Encantador de Serpientes por la

Interpol con base en la orden del XXII Penal de la Ciu
dad de México, acusado de fraude genérico en contra
de una de las televisoras mexicanas de mayor impor
tancia por más de 40 millones de pesos. Lo que saldrá
ahora son sus nexos con el gobierno de Marcelo Ebrard
como contratista de la línea 12 del Metro, así como el
origen de sus propiedades en Cancún. Ojo.
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